



Elections municipales

15 mars 2026

BILAN DE MANDAT 2020-2025

REGARD CROISÉ DES ÉLUS ET DES HABITANTS

POUR UNE VILLE



DURABLE

- Alimentation saine et locale
- Mobilités douces
- Urbanisme maîtrisé



SOLIDAIRE

- Liens intergénérationnels
- Solidarité
- Mixité sociale



CiTOYENNE

- Participation des habitants
- Transparence
- Co-construction

LE MOT DE CLAIRE MASSON, Maire d'Auray

Après un premier mandat entamé en 2020, je serai à nouveau candidate aux élections municipales 2026.



Ce document retrace les principales réalisations du mandat écoulé, en faisant témoigner à tour de rôle habitants et élus. Nous avons réalisé la plus grande partie de notre programme, en maîtrisant les coûts de fonctionnement et avec un endettement en baisse par rapport au mandat précédent. Nous viendrons très prochainement à votre rencontre pour poursuivre avec vous la construction de notre programme. À très bientôt !

Dont a raimp buan-tre da kejiñ ganeoc'h ayeit kensevel asambles hor programm. A-benn nebeut !

RENCONTREZ NOUS !



Prochaines réunions publiques

«Construisons ensemble le programme»

- **samedi 24/01** de 10h à 12h (Salle Hélène Branche, 18 avenue du Président Kennedy)
- soirée ciné-débat à Ti Hanok - **mardi 10/02** à 20h (programme à consulter sur notre site à partir du 3 février)

« Les vendredis citoyens et solidaires »

À partir du 23 janvier, nous serons présents tous les vendredis soirs de 18h à 20h dans un quartier différent de la ville pour vous rencontrer. Programme à venir sur notre site.

auraycitoyenne.fr



Porte-à-porte

Nous irons à votre rencontre jusqu'aux élections en frappant directement à votre porte. Tous les quartiers seront visités. Planning à consulter sur notre site.

Questionnaire

Un questionnaire en ligne est disponible en flashant le code ci-contre, afin de connaître vos attentes pour la ville. Des exemplaires papier seront disponibles lors des rendez-vous listés ci-dessus.



POUR UNE VILLE **DURABLE**



LA FERME MUNICIPALE DE ROSTEVEL

“En plus de la résidence autonomie et de la crèche municipale, la ferme communale a fourni des légumes aux associations caritatives durant l’été. Et bientôt, la cuisine communale pourra préparer des repas sains et locaux pour les élèves de nos écoles publiques.”

Christian, bénévole d’une association caritative



VÉGÉTALISATION DES ÉCOLES

“Nous avons proposé au budget participatif 2022 d’apporter de la végétation et des assises pour les parents devant l’école du Loch. Le chantier a été ouvert aux jeunes de la ville. Aujourd’hui les plantes poussent et les enfants adorent les mûres et les feuilles de menthe. En parallèle, la commune a végétalisé la cour, qui est plus fraîche en été et beaucoup plus agréable pour jouer.”

Etienne, parent d’élève
à l’école du Loch



COMPLEXE DE LA FORêt

“Le nouveau dojo répond à toutes nos attentes, en termes d’esthétique et de superficie. Les trois aires de combat permettent la pédagogie différenciée. La vue sur la nature rentre en harmonie avec l’esprit des arts martiaux et on y respire bien. J’ai attendu 20 ans mais personnellement, je ne suis pas déçu.”

Patrick, usager du Dojo

AVENUE DE L’OCÉAN

“Les travaux de l’avenue de l’océan ont permis de mieux connecter la zone d’activité avec le cœur de la ville. Depuis, mes enfants et moi allons plus souvent à pied ou à vélo au cinéma ou à la piscine. Les circulations douces sont agréables et la prairie naturelle donne une impression champêtre.”

Sophie et Maët, habitantes

ET AUSSI...

- **finalisation des Halles**
- **rénovation du clocher de l’Eglise Saint-Gildas et de l’Hôtel-dieu**
- **aide à la rénovation de l’habitat ancien pour les particulier (OPAH-RU)**
- **dorsale vélo pour traverser la ville d’est en ouest de manière sécurisée**
- **pose de panneaux solaires sur tous les nouveaux bâtiments publics**
- **reconstruction du pont Anne de Bretagne en reconstituant le cours d’origine du ruisseau**
- **rénovation thermique d’Athéna**
- **rénovation de la garderie du Loch en matériaux bio-sourcés**
- **végétalisation des cours d’école, de la place de la République et du cimetière**

etc.

LE POINT DE VUE DES ÉLUS



Sur le volet “Mobilités”, notre souhait a été, dès 2020, de faire confiance aux usagers en mettant en place un groupe de travail qui a réuni des élu·e·s, des techniciens et usagers tirés au sort. Il y a eu beaucoup de réflexions menées en groupe : développement du double-sens cyclable, signalisation des parkings périurbains, priorités à droite avenue du Général de Gaulle ou rue Charles de Blois, apaisement Place aux Roues, extension des zones 30 à l’ensemble de la ville.

Notre mandat s’achève aussi sur la finalisation d’un beau chantier : la concrétisation de la Boucle du Loch, un sentier de randonnée de 13 km.

Sur le volet énergétique, la remise en service et la sécurisation sanitaire de la Chaufferie du Gumenen ont été effectués; la rénovation des bâtiments publics et l’intégration de solutions de productions d’énergies renouvelables illustrent notre volonté de transition.

L’éclairage public est modernisé en LED pour en maîtriser les coûts et pour préserver notre biodiversité en créant une trame noire.”

Pierre le Scouarnec (adjoint chargé des mobilités et de la voirie) et Stéphane Renault (adjoint au Maire chargé du cadre de vie et de la transition écologique)



CENTRE SOCIO-CULTUREL "LA CABANATOUS"

"Le projet du centre socio-culturel a vu le jour en 2022 à l'initiative de la Mairie d'Auray. Le directeur et son équipe ont su tout de suite fédérer un noyau d'habitants qui sont devenus de solides et fidèles bénévoles. Le centre social a permis à beaucoup d'Alréens de sortir de leur isolement quel que soit leur âge et leur culture, ce qui a permis de créer du lien.

Les multiples activités du centre social : terrain d'aventure, paroles de femmes, couture, goûter dansant des aînés, cuisine de rue, sorties intergénérationnelles, réveillon de noël et aide aux démarches administratives, etc.

La construction d'un bâtiment projeté par la Mairie d'Auray englobant la Cabanatous permet d'ouvrir un avenir réjouissant pour notre association."

Denis, bénévole



ORCHESTRE À L'ÉCOLE

"Quelle joie et quelle fierté de voir mon fils de 10 ans, du quartier du Gumenen-Coaner, intégrer l'école de musique pour apprendre le violoncelle, suite à la découverte de l'instrument grâce à l'orchestre à l'école ! Il a la chance unique de poursuivre plus loin cette aventure musicale. Un vrai cadeau pour nos enfants."

Rozenn, habitante



INCLUSION ET HANDICAP

"J'ai contacté la mairie d'Auray afin de mettre en place un accueil amélioré pour les personnes en situation de handicap lors des événements, ainsi qu'une aide à l'orientation et au déplacement sur le site. Grâce à des citoyens bénévoles, de tous âges, nous avons pu accueillir jusqu'à 160 personnes au marché de noël par exemple. D'autres événements ont été ainsi aménagés : semaine du golfe, bal populaire, apéro concerts du jeudi, joutes du golfe... et d'autres sont à venir !"

Patrick, bénévole



TARIFICATION SOLIDAIRE

"La tarification en fonction du QF (Quotient Familial) mise en place à Athéna nous a permis d'accéder à l'offre culturelle de la ville. Sans cette tarification mes enfants et moi même ne pourrions pas découvrir cette diversité de spectacles vivants proposés par le centre. Des tarifs solidaires plus progressifs ont également été mis en place pour la cantine."

Sophie, habitante

ET AUSSI...

- **création d'un nouvel Espace Jeunesse**
- **limitation des locations de meublés de tourisme**
- **bail réel solidaire pour une accession aidée au logement sans spéculation**
- **création de logements d'urgence pour les femmes victimes de violence**
- **local SDF ouvert 7 jours sur 7**
- **gratuité de la médiathèque**
- **aides financières à la pratique sportive et culturelle etc.**

LE POINT DE VUE DES ÉLUS

"Penser une ville solidaire, c'est faire en sorte que toute la population ait un accès égal aux services qu'offre la commune. C'est aussi œuvrer pour que les habitants interagissent et créent du lien. C'est le fameux "vivre ensemble", qui permet de se rencontrer de manière joyeuse et faire naître des initiatives citoyennes.

C'est enfin soigner la relation des habitants avec leur territoire, et tenter de lever le maximum de freins à leur épanouissement. Une ville solidaire, c'est une ville qui prend soin de tous, quel que soit leur âge ou leur milieu social, valide ou non valide, dans un esprit de fraternité et de partage. Un enjeu essentiel."

Myriam Devinct (adjointe au Maire chargée de l'enfance et de la jeunesse) et Claire Parent (adjointe chargée de la cohésion sociale)

POUR UNE VILLE CiTOYENNE



LE SKATE-PARC

“Une demande qui existait depuis une vingtaine d’années. Après une consultation auprès des jeunes et des usagers du quartier, c’est une belle réussite collective avec les voisins, les habitants, les jeunes, la municipalité et l’association. Un lieu qui ne désemplit pas.”

Gilles, skateur



CLUB-HOUSE DU FOOT

“La structure en bois posée, nos bénévoles ont fini le second œuvre. Ce club house est un repère pour l’ensemble des licenciés du club. Avec l’installation de tribunes couvertes et un nouveau terrain synthétique en liège, la stade Ti Coat a désormais fière allure.”

Un licencié de l’Auray F.C.

Retrouvez tous
les projets sur
auraycitoyenne.fr



BUDGET PARTICIPATIF

“Chaque année je le vote, séduite par l’originalité, la générosité, l’esprit collectif des projets proposés (auxquels nous n’aurions jamais pensé, m’a dit un élu) ; et aussi par leur importance en terme de budget (150 000 €) et leur nombre (34 projets élus en 4 ans).”

Chantal, habitante

KLAS'DANS À L'ÉCOLE DES RIVES DU LOC'H

“Le projet Klas’Dañs nous a énormément plu. Mon fils s’est épanoui dans ce beau projet collectif, il était fier d’y participer, de danser avec ses copains de classe, devant 600 personnes au théâtre Athena, fier du rôle qui lui a été confié dans le spectacle.”

Une mère d’élève

ET AUSSI...

- **Programme d’animation “Auray l’été”**
- **“marches exploratoires” avec habitants et élus dans les quartiers**
- **spectacles participatifs (Plume, fanfares, CLAP, lecteurs acquéreurs)**
- **groupes de travail ouverts aux habitants (éclairage, skatepark, mobilité)**
- **chantiers de la ferme (nettoyage, plantation)**
- **exposition à la Chapelle Saint-Esprit choisie pas les habitants**
- **semaine de lutte contre les violences sexistes et sexuelles**
- **charte Ya d’ar Brezhoneg pour le développement de la langue bretonne**

etc.

LE POINT DE VUE DES ÉLUS



Pendant ce mandat nous nous sommes engagés pour une ville plus démocratique. Le projet est ardu mais nous avons quelques réalisations dont nous pouvons être fiers :

- Sur le plan de la démocratie participative, le budget participatif est un succès, il a su rassembler chaque année plus de votant.e.s et les réalisations sont nombreuses et visibles dans la ville. Des séquences démocratiques ont également permis la finalisation de projet, comme le skate-park par exemple.
- Sur le plan de la transparence de la vie publique, nos conseils municipaux filmés sont vus par plusieurs centaines de personnes chaque fois et notre choix du respect de la charte anticor est un point essentiel.

Nous espérons avoir permis à un nombre important d’Auréens de nous accompagner d’une manière ou d’une autre. Bien d’autres manières d’impliquer les habitant.e.s sont à imaginer pour la suite.”

Jean-François Guillemet (adjoint au Maire chargé de culture et de la vie associative) et Marie Le Crom (adjointe chargée de la démocratie, de l’égalité hommes-femmes et de la politique de la ville)